

## ONG FARMAMUNDI

El día 15 de enero los alumnos de 1º APC asistieron a una charla impartida por la ONG Farmamundi sobre los Medicamentos esenciales, que concluirá con una puesta en común de un trabajo realizado por los alumnos, el próximo día 22 de enero.

Este proyecto va dirigido a los futuros profesionales de la salud, y pretende **dar a conocer a los estudiantes pertenecientes a ciclos formativos en IES de ramas sanitarias, la problemática de acceso a medicamentos esenciales a nivel mundial**. El objetivo final es formar y sensibilizar a los futuros profesionales sanitarios para que actúen como multiplicadores de una información completa y veraz y se logre la movilización social necesaria que asegure la salud como derecho universal.

Se adjunta la información de la ONG para que conozcáis los proyectos en los que trabajan.

FARMAMUNDI es una Organización no gubernamental de cooperación al desarrollo, acción humanitaria y de emergencia que nació en 1991, movida por el espíritu de trabajar para asegurar que **la salud sea un derecho fundamental**. Desde sus inicios trabaja para ayudar a poblaciones/personas que, viviendo en condiciones de precarias, necesitan de medicamentos y demás material sanitario para su supervivencia.

Durante más de 15 años la organización ha venido desarrollando diferentes campañas de Sensibilización relacionadas con los diferentes problemas de salud o acceso a la salud como un derecho universal de cualquier población como uno de los Derechos Humanos Universales, y en los últimos años esta línea se ha centrado en el análisis de la falta de acceso a los Medicamentos Esenciales.

En la actualidad ese derecho fundamental no se garantiza a toda la población, en concreto hay **más de la tercera parte de la población mundial carece de acceso regular a medicamentos esenciales** y capaces de salvar vidas. Sólo en África más de 320 millones de personas tienen un acceso menor del 50%. Los desequilibrios entre los países desarrollados y los empobrecidos son similares a los que marcan otros indicadores de acceso a la salud: el 20% de la

población mundial consume el 80% de los medicamentos. Como consecuencia de ello más de 15 millones de personas mueren cada año de enfermedades infecciosas para las que existe tratamiento, pero no lo tienen a su alcance.

El concepto de **Medicamentos esenciales** en el que se enmarca esta campaña, está basado en el conocimiento de que aproximadamente 250 medicamentos son suficientes para tratar efectivamente más del 90% de las enfermedades. **Y por tanto son una herramienta imprescindible para garantizar el derecho a la salud.** Son aquellos que cubren las necesidades de la asistencia sanitaria de la mayoría de la población, por lo cual deben estar al alcance de esta mayoría en cada momento, en las cantidades adecuadas, en las formas de dosis adecuadas con una calidad garantizada y a un precio asequible para los individuos y la comunidad.

Esta campaña pretende investigar, analizar y difundir la situación real del Acceso a los medicamentos esenciales, cómo afecta directamente a la salud de las poblaciones de renta baja o muy baja y qué podemos hacer desde los países de rentas más altas para modificar esta tendencia.